

RESPUESTA ESCRITA A LA PREGUNTA FORMULADA POR LOS DIPUTADOS DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX, D. MANUEL MARISCAL ZABALA, D. VÍCTOR MANUEL SÁNCHEZ DEL REAL Y D. JOSÉ MARÍA FIGAREDO ÁLVAREZ-SALA

179/001304

43861

PRIMERO.- El 2 de julio de 2020, los directores de los Centros Territoriales de RTVE suscribieron una carta, dirigida a la cúpula directiva de la Corporación en la que solicitaban poder realizar su trabajo en libertad y sin ser sometidos a presiones por motivos espurios y extraprofesionales. Además, el Consejo de Informativos ha reclamado que todos los profesionales de RTVE puedan hacer su trabajo de forma libre y autónoma. La carta reza así:

A/A: Rosa Marta Mateo. Administradora Provisional Única RTVE Federico Montero. Director General Corporativo Enríe Hernández. Director de Actualidad y Contenidos

De: Directores y directoras de CCTT de RTVE

Los responsables de los Centros Territoriales de RTVE queremos manifestar nuestro profundo malestar ante las recientes dimisiones de la directora de CCTT Cristina Ortiz. y la subdirectora Alejandra Martínez. Nos preocupa que su renuncia se produzca después de que la dirección de contenidos y actualidad quiera imponer su criterio, no fundamentado en motivaciones profesionales, en contra y al margen de la opinión de las dos personas que dirigen y conocen la estructura territorial.

Tanto Cristina como Alejandra han entendido desde el primer momento la importancia de la información de proximidad. Han conseguido multiplicar la presencia de todas las comunidades en los informativos y programas nacionales. Nuestras reivindicaciones las han hecho suyas y la comunicación siempre ha sido fluida y constante. Una interlocución que desde los centros territoriales se reclamaba desde hace muchos años. A esto se suma un proyecto de futuro que compartíamos. Y no entendemos que desde la dirección de actualidad y contenidos que ocupa Enríe Hernández no se deje trabajar con libertad y autonomía a un equipo que ha funcionado y con buenos resultados.

El mismo malestar trasladamos por los ceses de la directora de RNE, Paloma Zuriaga y del director de informativos de RNE, Raúl Heitzmann, implicados también con el proyecto de los Centros Territoriales.

Queremos recordar una vez más que RTVE es de todos y de nadie, y con esas premisas de libertad, independencia y rigor profesional queremos seguir

trabajando. Algo que se pone en entredicho con estas dimisiones que a todos los directores y directoras de centros nos desaniman. Confiamos en que esta situación se pueda reconducir.

Don Enrique Hernández Llorente es un periodista externo a la Corporación que fue designado a dedo por la administradora única provisional en octubre de 2019 para dirigir la Información y la Actualidad de RTVE. Ha sido el ideólogo e impulsor de una purga que ha desechado a muchos rostros populares de la Corporación y ha puesto en marcha profundos cambios en RTVE, a pesar del carácter "provisional" del actual equipo directivo.

Así, el señor Hernández Llorente ha destituido a la directora de Radio Nacional de España (RNE), doña María Paloma Zuriaga Abril, y al director de Informativos de RNE, don Raúl Heitzmann. Las discrepancias con estos cambios han conducido también al descabezamiento de la directora y la subdirectora de los Centros Territoriales de RTVE, doña Cristina Ortiz y doña Alejandra Martínez.

En atención a lo expuesto, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿A qué motivos se debe la destitución de la señora Zuriaga Abril?

Los ceses de la directora y del jefe de los servicios informativos de RNE, a quienes yo misma nombré en agosto del 2018 al asumir mis actuales responsabilidades, obedecen a una pérdida de confianza, sin que ello vaya en menoscabo de la tarea que han realizado hasta la fecha.

2. ¿Qué objetivos se pretenden conseguir con el nombramiento de don Ignacio Elguero de Olavide como nuevo director general de RNE? ¿De qué fortalezas profesionales dispone el señor Elguero de Olavide de las que carecía la señora Zuriaga Abril?

El nuevo director de RNE, profesional de dilatada carrera periodística que ya ha ocupado diferentes cargos de responsabilidad en la casa, tiene encargada la misión de continuar mejorando la oferta informativa y de programas de las distintas emisoras y, bajo la coordinación del director de Información y Actualidad, impulsar también el proceso de transformación digital de la Corporación.

3. ¿Cuáles son los motivos de la destitución del señor Heitzmann? ¿Se ha decidido su

remoción sin prever una persona que le sustituya en sus funciones? En caso afirmativo, ¿a qué se debe la urgencia? ¿Qué cualidades se busca en la persona que dirija los Informativos de RNE de las que no disponía don Raúl Heitzmann?

En fecha 13 de julio, el nuevo director de RNE anunció el nombramiento como directora de informativos de Mamen del Cerro, profesional de reconocido prestigio que a lo largo de su larga trayectoria ha asumido distintas responsabilidades en Radio Nacional.

Madrid, a 20 de julio de 2020

LA ADMINISTRADORA PROVISIONAL ÚNICA DE LA CORPORACIÓN RTVE


Rosa María Mateo Isasi


ADMINISTRADORA
PROVISIONAL ÚNICA